

Unas 800 personas participaron en la Jornada de Puertas Abiertas del Tren de Arganda > Pág. 7



25-N: Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres > Pág. 13



La V Carrera y Marcha contra el Cáncer congregó a más de 1.200 participantes de todas las edades > Pág. 15



Arganda del Rey regresó al siglo XVII con la celebración del Motín



Dentro de la programación se incluyeron un mercado de época, actuaciones musicales y numerosas representaciones teatrales que recrearon los hechos acontecidos en 1613 > Pág. 8

Arganda del Rey celebró los días 18, 19 y 20 de octubre una nueva edición del Motín, con diversas actividades organizadas por el Ayuntamiento, en colaboración con numerosas asociaciones de la localidad. La dramatización de los hechos que ocurrieron en las calles de Arganda el 13 de septiembre de 1613, cuando los habitantes del municipio se rebelaron contra el Duque de Lerma,

corrió a cargo de la compañía de teatro "Guirigai", quien estuvo acompañada por vecinos y vecinas que también quisieron tomar parte en este gran espectáculo de calle, teatral y participativo, que contó con alrededor de 200 actores y actrices. Por desgracia, la lluvia tampoco quiso perderse el espectáculo y obligó a suspender las actuaciones y representaciones previstas para el domingo 20.



ROZALÉN ACTUÓ EN EL FESTIVAL SOLIDARIO: Más de una veintena de artistas se sumaron a la iniciativa para recaudar fondos para los afectados por las fuertes lluvias > Pág. 11

El Pleno Municipal aprobó modificar el Plan de Ajuste

En dos sesiones extraordinarias se aprobaron diversas medidas para adaptarse a las nuevas condiciones del Ministerio de Hacienda > Pág. 4

El Restaurante Brasa d'Or La Choco, primer premio de la Ruta de la Croqueta

Su "croqueta de gambón" fue la más votada por los consumidores durante los días 11, 12 y 13 > Pág. 7

El CRIA La Pecera y el Enclave Joven celebraron Halloween

Más de 550 personas se atrevieron a cruzar las puertas del tradicional Pasaje del Terror > Pág. 14



**FRANCISCO JAVIER
RODRÍGUEZ**

Portavoz del Grupo
Municipal
PSOE

ES EL MOMENTO

Nuestro país se enfrenta a grandes retos a nivel internacional como el Brexit o las guerras comerciales que pueden traer incertidumbre a nuestra economía. Y también nos enfrentamos a retos internos como los que nos plantean aquellos que quieren separarnos o quienes quieren volver al pasado; el reto del cambio climático y la amenaza que supone para nuestra sociedad la violencia machista; la necesidad de ofrecer esperanza a nuestros jóvenes y la de ofrecer mayores cotas de seguridad y bienestar a nuestros mayores y a las familias que más lo necesitan. Frente a estos retos los socialistas tenemos respuestas: fortaleza y unidad frente a quienes amenazan nuestra convivencia; continuar avanzando en derechos y libertades ante los que solo miran hacia atrás; seguir progresando, sin dar un paso atrás, hasta conseguir una sociedad plenamente igualitaria entre hombres y mujeres; liderar el proceso de transición ecológica; ofrecer oportunidades de desarrollo y empleo a los jóvenes; blindar las pensiones y acabar con los copagos que tanto daño hacen a nuestros mayores; implantar un Ingreso Mínimo Vital y fortalecer la protección social contra la desigualdad. Necesitamos, de forma urgente, poner en marcha estas y otras muchas medidas. No nos podemos permitir perder más tiempo encallados en esta situación como consecuencia de la actitud, por un lado, de las tres derechas que dicen querer tanto a nuestro país pero prefieren que España viva en la inestabilidad a que haya un gobierno del PSOE y, por otro, de una izquierda que hasta en cuatro ocasiones ha impedido un gobierno progresista. De esta situación de bloqueo solo se sale de una forma: votando para tener un gobierno fuerte, estable y de progreso. Esperamos contar con tu confianza. Es el momento. Ahora, sí.



**PABLO J.
RODRÍGUEZ**

Portavoz del Grupo
Municipal
PP

UN RECONOCIMIENTO A QUIENES NOS DEFIENDEN DE LA VIOLENCIA

La violencia sigue campando a sus anchas por las calles de Barcelona y toda Cataluña. Decenas de policías heridos, algunos de ellos graves, es el precio a pagar por defendernos a millones de españoles de los violentos, que con agresiones e incendios intentan amedrentar al Estado de Derecho, incluso al Rey y la Heredera al Trono, para proclamar una independencia que, ni fue posible en el pasado, ni tampoco lo va a ser posible ahora. Somos muchos los que hemos visto con demasiado dolor y tristeza cómo los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del Estado son agredidos sin contemplaciones, proyectando al exterior, y también al resto de España, una imagen terrible. Y todo ello, mientras el Gobierno de España en funciones demuestra una pasividad incomprensible que pagará muy caro el próximo 10 de noviembre. Los socialistas deben romper de inmediato los pactos vergonzosos con los independentistas y aplicar de una vez por toda la Ley de Seguridad Nacional, que unifique y coordine bajo un mando estatal todos los agentes de la seguridad del estado y los "mossos", que no se merecen los mandos políticos de los que dependen. Un presidente como Torra, que alienta a la violencia a millones de personas, no puede seguir ni un minuto más dirigiendo un cuerpo armado. Esto es intolerable que siga ocurriendo mientras un PSOE incapaz mira para otro lado. Por todo ello, termino como acabé. Es de justicia un reconocimiento digno a quienes se han jugado su integridad física, a riesgo incluso de perder la vida, por defender la unidad de España, la convivencia y la seguridad. O lo hace el PSOE en estos últimos días en el gobierno, o lo hará Pablo Casado como presidente de todos los españoles.



**CRISTINA
MIGUEL**

Portavoz del Grupo
Municipal
CS

SABLAZO AL BOLSILLO A LA VISTA

La mayoría absoluta socialista que gobierna el Ayuntamiento de Arganda con mano de hierro y nula voluntad de alcanzar pactos con el resto de grupos políticos, ha dado otra vuelta de tuerca en su inestimable afán por seguir demostrándonos su incompetencia en la gestión municipal de los recursos comunes.

El nuevo Plan de Ajuste aprobado con los votos del PSOE y de Unidas Podemos-Izquierda Unida-Equo, supone un sablazo a la vista al sufrido bolsillo del contribuyente argandeño porque se basa en aumentar los impuestos y suprimir las bonificaciones y exenciones.

EL Sablazo de Ajuste nos obsequia además con una disminución en la inversión de 2 millones de euros (que el gobierno no ha tenido a bien explicar) y deja en el aire una serie de medidas de control del gasto que tienen una apariencia fantasmagórica.

La vocación del equipo de gobierno de Arganda ahonda en el despilfarro y huye de la responsabilidad y del sentido común.

¿Qué ha hecho el PSOE por el empresario argandeño? ¿Qué ha hecho el gobierno socialista por la creación de empleo en Arganda?

Asistimos al lamentable espectáculo de una gestión absolutamente gris, de nula imaginación, carente de propuestas que ilusionen y continuista a todos los efectos con etapas anteriores.

Frente a una política basada en subir impuestos para pagar el derroche, se hace más necesario que nunca un partido como CIUDADANOS que afronte los problemas reales, que apoye a los emprendedores y promueva la creación de empleo. Un partido que apueste por crear oportunidades de prosperidad evitando las veleidades del dispendio.



**FRANCISCO
DE PAULA
SERRANO**

Portavoz del Grupo
Municipal
VOX

TALLERES Y CHARLAS: TENEMOS DERECHO A RECIBIR INFORMACIÓN

Durante septiembre y octubre nos han llegado numerosas quejas de familias argandeñas, relacionadas con el adoctrinamiento de sus hijos en la ideología de género, así como una educación afectiva-sexual, a través de cursos de formación, talleres y charlas impartidos en los colegios e institutos de nuestro municipio. Aparte les regalan pulseras con mensajes relacionados con dicha ideología. Todo esto sin el conocimiento de los padres y sin la previa autorización, anulando por completo los derechos que nos asisten como padres (artículo 27.3 de la Constitución Española), para que nuestros niños sean educados de acuerdo con nuestras propias convicciones. Por lo tanto, ante el evidente adoctrinamiento en la ideología de género que sufren nuestros menores en los centros educativos, en contra de la voluntad y contra los principios morales de los padres, Vox Arganda del Rey ofrece a todas las familias: el PIN PARENTAL (una solicitud de información previa y autorización expresa). Tiene dos funciones:

1. Los padres solicitan al centro que les informen con antelación sobre talleres o cursos de formación sobre ideología de género o sobre educación sexual. Que se les entregue información amplia, con la descripción, contenidos, materiales, fecha, duración, nombre y titulación de la persona que lo imparte y entidad responsable de su organización o dirección.
2. Es una autorización expresa por parte de los padres para que sus hijos puedan participar o no hacerlo en todas las actividades arriba mencionadas. Si estás interesado en obtener el PIN PARENTAL o pedir más información al respecto, contacta con nosotros en: argandadelrey@madrid.voxespana.es ¡Por Arganda y por España!



**CLOTILDE
CUÉLLAR**

Portavoz del Grupo
Municipal
UNIDAS PODEMOS
IZQUIERDA UNIDA
EQUO

EFICIENCIA O DEJAR A LA VECINDAD "EN ESPERA"

Desde La Poveda contactaron con Unidas Podemos IU EQUO por un preocupante hundimiento en la zona de isla Graciosa, presuntamente debido al efecto, durante años, de una deficiente red de alcantarillado con probables filtraciones subterráneas en terrenos sin consistencia. La carretera se está separando de la acera y ésta de la entrada a las viviendas. El acceso a los garajes daña vehículos por el desnivel en que han quedado las rampas. Una vecina teme incluso que el pavimento se desplome y en nuestra visita constatamos que efectivamente el acceso a su casa parece encontrarse al aire. Preocupadas, además, porque dentro de esa acera que se hunde van tuberías de gas. Las familias pagan sus impuestos, nos enseñan registros donde piden soluciones al Ayuntamiento, pero se las deja en espera y eso quiebra la confianza con sus representantes. El problema se ha agravado con la reciente obra cofinanciada por Ayuntamiento y Comunidad de Madrid. Una gran zanja y... sin tiempo material para arreglar tan problemático alcantarillado... tapada rápidamente porque las tierras se venían abajo. Dos días después, aparecieron grietas y baldosas levantadas en la vivienda de enfrente. La familia en indefensión. El Ayuntamiento, que también lo es de La Poveda, ¿volverá a dejar al barrio en espera?

Como un bloque de "Parque Europa" que sigue esperando solución a un problema, esta vez, con la red de agua potable, desde septiembre. Eficiencia es lo que la vecindad quiere y "espera" del Gobierno Municipal.

EDITORIAL: Presupuestos Participativos: la ciudadanía decide

La Asociación APSA cuenta con una nueva zona de ocio inclusiva al haber sido uno de los seis proyectos ganadores de la pasada edición del proyecto de Presupuestos Participativos. El nuevo patio cuenta con tres zonas: una zona activa dirigida a deportes y a la actividad física, una zona semiactiva para diferentes juegos inclusivos y que ayuden en materia de trabajo en equipo, y una zona pasiva o de descanso que cuenta también con un arenero para que jueguen los más pequeños. Todo ello nació de la idea de una madre que presentó una de las propuestas ganadoras.

Ahora se ha llevado a cabo una nueva convocatoria de los Presupuestos Participativos, para la cual se ha vuelto a incrementar la partida hasta alcanzar los 185.000 euros, muy por encima de los 30.000 euros de la primera edición y de los 100.000 euros de la anterior convocatoria. Y es que es aquí cuando la ciudadanía ejerce su derecho a participar en el diseño, decisión, ejecución y seguimiento de las políticas públicas proponiendo y decidiendo sobre el destino de parte de los recursos municipales.

Con las propuestas presentadas a través de una plataforma de participación, los argandeños y argandeñas demuestran su preocupación por mejorar su ciudad, con proyectos propios de cuestiones

que les interesan y que quieren para el bienestar de sus conciudadanos. Los vecinos y vecinas siempre han demostrado su activa participación en todos los eventos y actividades que se proponen desde el Ayuntamiento y, gracias a este proyecto, pueden dar un paso más en ser parte activa de las decisiones municipales.

Para llevar a cabo propuestas de mayor calado se ha incrementado el importe de cada una de ellas hasta los 40.000 euros, superando los 25.000 euros por propuesta de la edición anterior. Con ello la ciudadanía puede ser soberana, tanto a la hora de elaborar propuestas como a la hora de votarlas, para decidir dónde se invierten los recursos municipales.

En 2018, junto a la actuación en el Centro APSA, los proyectos más votados incluyeron la instalación de bolardos, columpios adaptados en parques, pasos de peatones inteligentes con luminarias tipo LED, plantación de árboles y colocación de bancos, y la creación de una pista multideporte, que demostraron la inquietud de la ciudadanía por el medio ambiente, la inclusión social, la infancia, la seguridad vial, la tecnología SmartCity y la promoción deportiva. Como siempre en democracia, la ciudadanía es la que decide.

PROTAGONISTAS

Un total de 23 artistas participaron en el Festival Solidario que se celebró el 26 de octubre. Artistas de muy diversos estilos que quisieron aportar su granito de arena a este evento, al que se sumó la cantante Rozalén. Desde estas páginas queremos agradecer la solidaridad de los participantes y de aquellos que se pusieron en contacto con la organización para actuar de forma desinteresada.



La tira

El 25 de noviembre

Arganda

celebrará

el Día Internacional

de la Eliminación

de la

Violencia contra

la Mujer

Luiso García

NI UNA MENOS

ÚLTIMA HORA

El Archivo de la Ciudad celebra su 30 aniversario

EL SÁBADO 16 DE NOVIEMBRE HABRÁ UNA JORNADA DE PUERTAS ABIERTAS DEL ARCHIVO CON DISTINTAS ACTIVIDADES

El Archivo de la Ciudad de Arganda del Rey celebra en 2019 su 30 aniversario y lo hará con una jornada de puertas abiertas el próximo sábado 16 de noviembre. La jornada, que comenzará a las 11:00 horas, incluye diversas actividades gratuitas en el Centro Montserrat Caballé y los asistentes recibirán un obsequio conmemorativo.

A las 11:00 horas en el patio exterior del centro habrá un taller de esgrima para niños y niñas

con espadas y caretas de seguridad. Después de recibir una breve instrucción, los menores podrán realizar asaltos de juegos de armas con alumnado de la Escuela de Esgrima Histórica de Madrid.

A continuación, a las 12:00 horas en la sala de exposiciones del Archivo, se inaugurará la exposición de documentos "En testimonio de verdad" y se presentarán el libro del 30 aniversario y portafolios conmemorativos. Al finalizar se llevará a cabo una simulación



histórica de un concejo municipal del siglo XVI a cargo de la Escuela Municipal de Teatro.

Las actividades de la mañana finalizarán con una exhibición de combate con armas antiguas renacentistas y barrocas, a cargo de la Asociación Española de Esgrima Antigua, dirigida por los maestros de armas Alberto Bomprezzi y Óscar Torres Carrasco.

Por la tarde, de 17:00 a 20:00 horas, se realizarán visitas guiadas a las instalaciones del Archivo de la Ciudad y a su exposición permanente.



El Pleno Municipal aprobó modificar el Plan de Ajuste para adaptarse a las nuevas condiciones del Ministerio de Hacienda

LOS DICTÁMENES DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE HACIENDA Y ESPECIAL DE CUENTAS FUERON APROBADOS EN DOS SESIONES EXTRAORDINARIAS Y URGENTES

En dos sesiones extraordinarias y urgentes del Pleno Municipal del Ayuntamiento de Arganda del Rey, celebradas los viernes 18 y 25 de octubre, se aprobaron la modificación del Plan de Ajuste y una declaración de compromiso expreso del Ayuntamiento de adopción de las medidas previstas en el plan, así como la formalización de las operaciones de créditos y su adecuación a dicho plan.

En la sesión del viernes 18 de octubre, el dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial de Cuentas se aprobó con los votos a favor de PSOE y Unidas Podemos IU Equo, y los votos en contra de PP, Ciudadanos y Vox. Por resolución del Ministerio de Hacienda, recibida el 10 de octubre, se estipulaban las condiciones financieras de la reagrupación de los préstamos, por la cual “se establece la necesidad de enviar la modificación del Plan de Ajuste, adaptado a estas nuevas circunstancias”, según manifestó la concejala de Hacienda, Ana Sabugo.

Este nuevo Plan de Ajuste, continuó Sabugo, “permitirá atender las obligaciones financieras sin adopción de medidas de calado que repercutan en la ciudadanía”. La medida del Ministerio de ampliar el plazo

de amortización “nos ha permitido hacer un nuevo Plan de Ajuste real, acorde a la situación en la que se encuentra este Ayuntamiento sin que suponga una carga para los argandeños y argandeñas”, concluyó la concejala de Hacienda.

En la sesión del 25 de octubre se aprobó la formalización de las operaciones de créditos y su adecuación al Plan de Ajuste. El dictamen de la Comisión Informativa de Hacienda y Especial de Cuentas fue aprobado en este caso con los votos a favor de PSOE y Unidas Podemos Izquierda Unida Equo y las abstenciones de PP, Ciudadanos y Vox.

Para el alcalde de Arganda, Guillermo Hita, “es una medida de alivio financiero que ha propuesto el Ministerio de Hacienda”, pero dejó claro que “no vamos a subir ni los impuestos ni las tasas”. Según explicó Hita, “en la legislatura pasada se amortizaron 46 millones de deuda, y en los próximos años, siguiendo el plan financiero actual, se amortizarán más de 80 millones, todo ello sin menoscabo de invertir en aquellas infraestructuras que la ciudadanía necesita”.

Según explicó la concejala de Hacienda, Ana Sabugo, desde la Comisión Delegada del Gobierno para Asuntos Económicos se



Una de las sesiones del pleno municipal

Ana Sabugo: “esta medida permitirá atender las obligaciones financieras sin adopción de medidas de calado que repercutan en la ciudadanía”

Guillermo Hita: “no vamos a subir ni los impuestos ni las tasas”

han aprobado nuevas medidas de apoyo a la liquidez de las Entidades Locales, que en el caso del Ayuntamiento de Arganda del Rey supone “la agrupación de todos los préstamos formalizados hasta el 31 de diciembre de 2018 en una única operación y la ampliación del periodo de amortización en diez años”. En el Pleno se aprobó una modificación del Plan de Ajuste en las cantidades de amortización de intereses, quedando invariable el resto de las magnitudes. “Esta medida supondrá un alivio para las arcas municipales y nos permitirá seguir desarrollando una buena gestión para la ciudadanía”, concluyó Sabugo.

La Policía Local inicia una campaña para la prevención de sustancias estupefacientes en los entornos de los centros de Secundaria

LA CAMPAÑA SE INCLUYE DENTRO DE LAS ACTUACIONES LLEVADAS A CABO DENTRO DEL II PLAN MUNICIPAL SOBRE DROGAS

El Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de la Unidad Canina de la Policía Local y la Concejalía de Salud Pública, y dentro de las actuaciones llevadas a cabo dentro del II Plan Municipal sobre Drogas, inicia una campaña de control del menudeo de drogas y su consumo, así como la prevención del absentismo escolar en los entornos de los centros educativos de Secundaria del municipio.

Esta campaña es consecuencia del fenómeno de consumo de al-

cohol y otras drogas en nuestra sociedad, teniendo una especial incidencia en las poblaciones más vulnerables, siendo un claro ejemplo los jóvenes.

De esta forma, la Policía Local de Arganda del Rey colaborará con el Plan Municipal sobre Drogas con actuaciones en materia de vigilancia, protección y control de los alrededores de los centros de Secundaria, centrada principalmente en evitar el consumo de drogas.

Esta campaña de Policía Local tiene entre sus objetivos principales reducir la presencia y promoción de las drogas entre los jóvenes, detectando precozmente y previniendo los consumos de mayor riesgo, así como limitar el acceso de los alumnos y alumnas de los centros educativos a las drogas y reducir la baja percepción de riesgo que esta población joven tiene sobre los consumos de ciertas drogas, especialmente del cannabis.



El perro Charlie forma parte de la Unidad Canina de Policía Local

La Casa de Niños de La Poveda cuenta con un nuevo aula

TAMBIÉN SE ESTÁN REALIZANDO OBRAS DE RECUPERACIÓN Y REHABILITACIÓN DE LA CASETA DE LA AZUCARERA

El Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de la Concejalía de Modelo de Ciudad que dirige Jorge Canto, continúa trabajando en diversas obras en el municipio, como la construcción de un nuevo aula en la Casa de Niños de La Poveda. Esta obra, ya finalizada, ha consistido en la construcción de un aula anexa al edificio para dotarle de un espacio nuevo polivalente con dos pequeñas estancias. Además, la actuación realizada permite conectar visualmente el interior del aula con el exterior gracias a unos grandes ventanales, fomentando así la relación con el patio existente.

También continúan las obras de recuperación y rehabilitación de la Caseta de la Azucarera, las

cuales tienen prevista su finalización durante el mes de noviembre. La caseta es un elemento histórico que ha sufrido un notable deterioro, pero que debe ser protegido. Ante las grietas y fisuras y las humedades del perímetro del muro en su base con pérdidas de material, se está procediendo a su saneamiento. Además, la cubierta ha tenido que ser sustituida completamente. Todas estas actuaciones tienen como objetivo poner en valor la edificación, devolviéndole así el protagonismo que tuvo históricamente y procurando su máxima durabilidad.

De igual manera, también prosiguen las obras de saneamiento en la calle de las Heras, consistentes en la renovación del colector



El nuevo aula de la Casa de Niños

El aula anexa al edificio dota al centro de un nuevo espacio polivalente

de saneamiento y la ejecución de pozos de resalto de la red actual, la cual estaba bastante deteriorada y con pérdidas a lo largo de su recorrido. Los técnicos de la Concejalía de Modelo de Ciudad estiman que los trabajos estarán finalizados antes de acabar el año.



La Caseta de la Azucarera

El pasado 16 de octubre tuvo lugar en el Enclave Joven la presentación de la nueva edición del proyecto de Presupuestos Participativos de Arganda del Rey, dando así el pistoletazo de salida al calendario que concluyó el 7 de noviembre en una primera fase en la que los vecinos pudieron presentar sus propuestas. A la presentación asistieron el alcalde, Guillermo Hita; el concejal de Participación Ciudadana, Francisco Javier Rodríguez; la concejala de Hacienda, Ana Sabugo; y el técnico del Área de Participación, Juan Ramón Campos.

En esta nueva convocatoria el Ayuntamiento ha incrementado considerablemente el importe destinado, que pasará de los 100.000 euros de la anterior convocatoria hasta los 185.000 euros previstos en esta edición. Las propuestas presentadas por los vecinos, hasta un máximo de tres por persona, pasarán ahora a ser valorados por técnicos municipales, para posteriormente someter a votación aquellas que hayan sido consideradas viables.

Las propuestas presentadas no podían superar el importe de 40.000 euros y debían cumplir una serie de condiciones: ser un proyecto de inversión (como, por ejemplo, instalación de jue-

El Ayuntamiento de Arganda del Rey dedicará 185.000 euros para los Presupuestos Participativos

EL PERÍODO DE VOTACIÓN ESTÁ PREVISTO COMIENZE EL 13 DE DICIEMBRE Y SE PROLONGARÁ HASTA EL 13 DE ENERO DEL AÑO QUE VIENE

gos infantiles, remodelaciones de parques, suministro de mobiliarios, etc.), ser de competencia municipal, ser de interés general y/o responder a una problemática concreta, ser viable técnica y económicamente, y respetar el marco jurídico y legal existente. De la misma forma, debían ser lo más concretas posibles, indicando la ubicación de las mismas para facilitar la valoración técnica y cuantificación de cada proyecto en particular.

El período de votación comenzará el 13 de diciembre y se prolongará hasta el 13 de enero del año que viene. Finalizada la votación, se seleccionarán aquellos proyectos elegidos por los vecinos y vecinas, ejecutándose durante el ejercicio 2020.



Acto de presentación de los Presupuestos Participativos

Arganda del Rey celebra una nueva edición de la Semana de la Ciencia y la Innovación

LAS ACTIVIDADES COMENZARON EL DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE CON UNA VISITA AL MUSEO DEL AIRE

Por cuarto año consecutivo, el Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de la Concejalía de Innovación, Desarrollo Local y Turismo, colabora con la Fundación para el Conocimiento de Madrid para celebrar una nueva edición de la Semana de la Ciencia y la Innovación. Este evento pretende acercar a toda la ciudadanía a una serie de actividades que reflejan los diferentes aspectos de las disciplinas científicas que alberga la Comunidad de Madrid, así como la evolución de las mismas a lo largo del tiempo.

Las actividades comenzaron el domingo 3 de noviembre, con

una visita al Museo del Aire de Madrid, donde participaron alrededor de 150 personas, acompañadas por el concejal de Turismo, Ireño Vara. En un principio estaba programada una visita a la Fundación Infante de Orleans para presenciar una exhibición de aviones históricos en vuelo, pero tuvo que ser cancelada por las rachas de fuerte viento.

El sábado 9 de noviembre se realizará una nueva visita al Museo del Aire de Madrid y el miércoles 13 se llevará a cabo otra a las instalaciones que el CSIC tiene en nuestra localidad, con un Centro de Robótica y



Automática. Las actividades concluirán con una salida al Centro de Entrenamiento y Visitantes de la NASA en Ro-

blede de Chavela el sábado 23 de noviembre, en la que podrán participar personas mayores de 10 años.

El III Tour del Mueble de Arganda se desarrollará entre los días 8 y 17 de noviembre

LAS PERSONAS QUE REALICEN UNA COMPRA EN CUALQUIERA DE LOS 32 ESTABLECIMIENTOS ADHERIDOS PODRÁN ENTRAR EN EL SORTEO DE UN PREMIO DE 500 EUROS



El Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de la Concejalía de Turismo, y ASEARCO, ponen en marcha el III Tour del Mueble de Arganda del Rey, que se celebrará del 8 al 17 de noviembre. Esta campaña promocional tiene como objetivo incentivar la venta de productos y servicios relacionados con el sector del mueble y la decoración.

En esta tercera edición participarán 32 establecimientos de la localidad, estableciendo un nuevo récord de participación, que ofrecerán diferentes ofertas y promociones de sus productos de primera calidad. Todos los clientes que realicen una compra en alguno de estos establecimientos entre los días de la campaña recibirán una papeleta para participar en un sorteo de un premio de 500 euros, los cuales se podrán invertir en cualquiera de los establecimientos participantes. La papeleta deberá de ser depositada, debidamente cumplimentada y sellada por el establecimiento, en las urnas habilitadas para tal efecto.

Además, como ocurriera en la edición del año pasado, también se podrá participar en otro sorteo, en esta ocasión de 250 euros igualmente en cheque de compra en los establecimientos participantes, dando a "Me Gusta" en la publicación del sorteo que se realizará cuando empiece la campaña en la página de Facebook "Arganda Ciudad del Mueble", donde se podrán ver todas las ofertas, promociones y novedades de la iniciativa.

Más de 60 empresas de la localidad asistieron a una nueva Jornada de Desarrollo Empresarial

LA JORNADA, QUE LLEVÓ POR TÍTULO "SIEMPRE PARECE IMPOSIBLE HASTA QUE SE CONSIGUE", CONTÓ CON UNA PONENCIA IMPARTIDA POR JOSÉ MANUEL ZAPATA

El Auditorio Montserrat Caballé acogió el 17 de octubre una nueva Jornada de Desarrollo Empresarial, organizada por el Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de su Concejalía de Empleo, Industria y Desarrollo Local, y dirigida al tejido empresarial argandeño. En esta ocasión la jornada llevó por título "Siempre parece imposible hasta que se consigue" y contó con la presencia de unas 120 personas y más de 60 empresas de nuestra localidad. La inauguración corrió a cargo del concejal de Empleo, Industria y Desarrollo Local, Ireño Vara.

A continuación fue el turno de José Manuel Zapata, que impartió su ponencia "Cómo dar el Do de pecho". Zapata es el tenor español más versátil de su generación y sorprendió al público al desarrollar una divertida analogía entre el arte lírico y el universo empresarial. En su ponencia contó cómo aprender a



Ireño Vara presentó la Jornada

utilizar la diferenciación como herramienta de competitividad, identificar las reglas básicas para alcanzar el éxito y entender que el arte es una empresa y que hacer empresa es un arte.

Al finalizar la ponencia hubo, como es habitual en estas jornadas, un espacio de *networking* e intercambio empresarial, donde los asistentes pudieron establecer contacto con empresas asistentes al evento.



La locomotora Arganda volvió a estar presente en la Jornada de Puertas Abiertas

Más de 800 personas participaron el sábado 26 de octubre en una nueva jornada de Puertas Abiertas del Tren de Arganda, organizada por el Ayuntamiento de la localidad, a través de la Concejalía de Turismo, con la colaboración del Centro de Iniciativas Ferroviarias "Vapor Madrid". A la jornada asistieron el concejal de Turismo, Ireño Vara, y otros representantes de la Corporación Municipal.

Durante la mañana, la visita al Museo del Tren y el paseo en el ferrocarril fueron totalmente gratuitos. Además, a su llegada al Puente de Arganda, los asistentes pudieron realizar un paseo por el

LOS ASISTENTES PUDIERON VIAJAR EN EL FERROCARRIL DE MANERA GRATUITA Y VER DIVERSAS REPRODUCCIONES DE CUADROS MUY CONOCIDOS EN EL PUENTE DE ARGANDA

Más de 800 personas participaron en una nueva jornada de Puertas Abiertas del Tren de Arganda

arte, contemplando reproducciones de cuadros muy conocidos.

El histórico Tren de Arganda circula los domingos de primavera

y otoño por el único tramo preservado del Ferrocarril del Tajuña, el cual se inauguró en 1886. El tren actual recorre los 3.360 metros

que hay entre la estación de La Poveda y la Laguna del Campillo. El tiempo del recorrido de ida y vuelta es de unos 35 minutos, a una

velocidad media de 12 kilómetros por hora. Toda la información del Tren de Arganda se puede ver en la web www.vapormadrid.org.



El Restaurante Brasa d'Or La Choco, primer premio de la Ruta de la Croqueta de Arganda del Rey

EN LA INICIATIVA PARTICIPARON UN TOTAL DE 23 ESTABLECIMIENTOS HOSTELEROS DE LA LOCALIDAD

La "Croqueta de gambón", del Restaurante Brasa d'Or La Choco, resultó la ganadora de la I Ruta de la Croqueta de Arganda del Rey, que se celebró los días 11, 12 y 13 de octubre, y en la cual participaron un total de 23 establecimientos hosteleros de la localidad. Los pre-

mios fueron entregados en el establecimiento ganador por el concejal de Turismo e Industria, Ireño Vara; el presidente de ASEARCO, David París; y otros representantes de la Corporación Municipal.

La croqueta ganadora, dotada con un premio de 500 euros, fue



Foto de familia de los premiados

la mejor valorada por los consumidores, que votaron por su favorita a través de los ruteros. Después del recuento de votos, el segundo puesto fue para la

"Croqueta de piquillo con bombón de morcilla", del Restaurante BBT Otra, mientras que el tercero recayó en "Croqueta de pollo con huevo", de El Casino.

La Ruta de la Croqueta, organizada por el Ayuntamiento de Arganda del Rey y ASEARCO, tenía como objetivo difundir la calidad de la oferta gastronómica local y promocionar y potenciar la actividad hostelera del municipio. Aquellos consumidores que depositaron sus ruteros con al menos cinco sellos de diferentes establecimientos participantes entraron en el sorteo de cinco comidas o cenas valoradas en 100 euros cada una. Las cinco personas agraciadas fueron Pilar Daganzo, Vanesa Alcaide, Miguel Redondo, Cristina Sarmiento y Antonio José Pérez. En total se entregaron 791 ruteros válidos, de consumidores llegados de más de una treintena de municipios distintos, incluyendo Segovia, Ávila o Cádiz.



Arganda regresó al siglo XVII

DENTRO DE LA PROGRAMACIÓN DE ACTIVIDADES, QUE TUVIERON QUE HABER SIDO SUSPENDIDAS POR LA LLUVIA, SE REALIZARON ACTUACIONES MUSICALES Y NUMEROSAS REPRESENTACIONES

Arganda del Rey volvió a viajar en el tiempo hasta el siglo XVII para celebrar una nueva edición del Motín que tuvo lugar del 18 al 20 de octubre, con diversas actividades organizadas por el Ayuntamiento, en colaboración con numerosas asociaciones del municipio. La representación de los hechos corrió a cargo de la compañía de teatro "Guirigai", quien estuvo acompañada de vecinos y vecinas que también quisieron tomar parte en este gran espectáculo de calle, teatral y participativo que contó con alrededor de doscientos actores y actrices. Por desgracia, la lluvia tampoco quiso perderse el espectáculo y obligó a suspender las actuaciones y representaciones previstas para el domingo.

Dentro del programa de actividades se incluyó un mercado del siglo XVII que se instaló en la Plaza de la Constitución y en la calle San Juan, así como la dramatización de los hechos acontecidos el 13 de septiembre de 1613, cuando los habitantes del municipio se rebelaron contra el Duque de Lerma. El mercado estuvo abierto desde el viernes por la tarde y contó con espectáculos de animación y pasacalles.

La inauguración oficial del Motín de Arganda tuvo lugar el viernes por la tarde con la lectura

del pregón en la Plaza de la Constitución. A la inauguración asistieron el alcalde, Guillermo Hita; la ministra de Justicia en funciones, Dolores Delgado; la concejala de Cultura, Montserrat Fernández; el senador Toni Ferrer y otros representantes de la Corporación Municipal. Tras la inauguración se sucedieron las actuaciones de la Escuela de Baile Fíguro Danza y la Rondalla La Amistad, junto a los romances del Ciego del Jarama y las animaciones de La Cremallera Teatro.

El sábado prosiguieron las actividades y recreaciones, con las actuaciones de la Agrupación Musical La Poveda y el grupo de coros y danzas "Extremadura Viva" de la Casa Regional de Extremadura. A continuación fue el turno de la representación de



la subasta para la venta de la Villa de Arganda y del estallido del Motín, que finalizó con la quema del muñeco del Duque de Lerma en el centro de la plaza. La jornada finalizó con el concierto del grupo "Ars Amandi", una banda que fusiona el rock con instrumentos del folclore castellano, el

cual tuvo que ser suspendido por la lluvia a la media hora de haber comenzado.

El domingo estaban previstas las actuaciones de la Escuela Municipal de Música y Danza, la coral del Centro de Mayores, la Escuela Municipal de Teatro y la Orquesta Ritornello, pero todas

fueron suspendidas por la lluvia caída. Durante las jornadas los visitantes también pudieron disfrutar de la exposición "Recuerdos del Motín (1994-1995-2002-2003-2018)", mientras que a los más pequeños se les repartió la publicación "La increíble historia del Motín de Arganda".



para vivir una nueva edición de su Motín

DE SER SUSPENDIDAS EL DOMINGO POR LA LLUVIA, SE INCLUYERON UN MERCADO DEL SIGLO XVII, REPRESENTACIONES TEATRALES QUE RECREARON LOS HECHOS ACONTECIDOS EN 1613.



LOS ACTOS SE DESARROLLARON DEL 18 AL 27 DE OCTUBRE

La Casa Regional de Andalucía dedicó su Semana Cultural a la figura de García Lorca

La Casa Regional de Andalucía de Arganda del Rey celebró su Semana Cultural dedicada en esta ocasión al centenario de la llegada a Madrid del poeta granadino Federico García Lorca. Los actos se desarrollaron entre el 18 y el 27 de octubre y comenzaron con la representación a cargo del grupo de teatro Miel-o-Drama de la obra "La Casa de Bernardo Alba" y una exposición dedicada a Miguel de Cervantes, realizada por el escultor Julián Rodríguez. Además se celebraron diversos torneos de dardos, parchís, dominó y mus, y la programación también incluía partidos de fútbol de categoría sénior masculina y femenina y un viaje cultural a La Cartuja para los socios de la Casa. El sábado 26 fue el turno

de las actuaciones del cuadro de baile Yerbabuena y el grupo Verdiales, teniendo lugar la clausura de la Semana al día siguiente, con la entrega de los premios de los torneos y una degustación de platos típicos andaluces. A la jornada inaugural y a la clausura

asistieron el concejal de Participación Ciudadana, Francisco Javier Rodríguez; la concejala de Cultura, Montserrat Fernández; la Presidenta de la Casa Regional de Arganda, Gema Medina, y otros representantes de la Corporación Municipal.



Durante la inauguración se pudo visitar una exposición del escultor Julián Rodríguez



Los participantes recibieron un diploma de AFOAR

AFOAR EXPUSO LAS FOTOS DEL CONCURSO DE LA SEMANA CERVANTINA DE ARGANDA

LOS PARTICIPANTES EN LA EXPOSICIÓN RECIBIERON UN DIPLOMA DE RECONOCIMIENTO

La Casa del Rey de Arganda acogió la exposición del Concurso Fotográfico de la Semana Cervantina 2019, organizada por la Asociación Fotográfica de Arganda (AFOAR). La muestra, que incluyó las fotos presentadas al concurso de la Semana Cervantina, se inauguró el 23 de octubre y se pudo visitar hasta

el 7 de noviembre. A la inauguración asistieron la concejala de Cultura, Montserrat Fernández; un representante de AFOAR, Ángel Cueva; y otras representantes de la Corporación Municipal. Todos los fotógrafos participantes en la exposición recibieron un diploma de reconocimiento.

La Casa Regional de Extremadura celebró sus III Jornadas de Cocina Extremeña

Del 14 al 18 de octubre la Casa Regional de Extremadura de Arganda del Rey realizó las III Jornadas de Cocina Extremeña, durante las cuales los participantes pudieron aprender a cocinar platos típicos de la región como el conejo a la extremeña, el bacalao dorado al estilo Olivenza o la ensalada de naranja, entre



otros. A la presentación de las Jornadas asistieron el concejal de Participación Ciudadana, Francisco Javier Rodríguez; el Presidente de la Casa de Extremadura, Miguel Moscatel; y otros representantes de la Corporación Municipal.



Exposición «Acercando el arte al TEA» de la Casa de Extremadura

LOS BENEFICIOS DE LA VENTA DE LOS CUADROS IRÁN DESTINADOS A LA ASOCIACIÓN SURESTE A



El Alcalde y miembros de la Corporación estuvieron presentes en la inauguración

La Casa Regional de Extremadura de Arganda del Rey inauguró el sábado 2 de noviembre la V exposición "Acercando el arte al TEA", compuesta por 40 obras de distintos artistas de todas las edades. Las obras pertenecen al alumnado de Puri Vedia, de la Asociación Amigos del Color, y se pueden comprar hasta el próximo 10 de noviembre. Los beneficios de la venta de los cuadros irán destinados

íntegramente a la Asociación SuresTEA, quien entregó un obsequio a los participantes.

A la inauguración asistieron el alcalde, Guillermo Hita; el presidente de la Casa de Extremadura, Miguel Moscatel; el presidente de SuresTEA, José Miguel Sánchez; la concejala de Cultura, Montserrat Fernández; y otros representantes de la Corporación Municipal.

LA CANTANTE ROZALÉN NO QUISO PERDERSE EL EVENTO Y ACTUÓ DE MANERA DESINTERESADA

Numeroso público colaboró con el Festival Solidario que contó con más de una veintena de artistas

TODO LO RECAUDADO SE DESTINARÁ A LAS PERSONAS AFECTADAS POR LAS RIADAS OCURRIDAS EN LA LOCALIDAD



La cantante interpretó cuatro temas, incluyendo sus grandes éxitos "La puerta violeta" y "Girasoles"

tra Rock, The Wild Wheels, Kais Official, Josexmusic, DJ William, Arché, DJ Rubén Catalinas, Roger Law y DJ Jorge Escarpa. Desde el Ayuntamiento se quiso agradecer el interés mostrado por los numerosos artistas y entidades que se pusieron en contacto con la Concejalía de Cultura para participar de forma completamente desinteresada.

Durante todo el festival, de carácter netamente solidario, voluntarios y voluntarias del Punto de Información del Voluntariado de Arganda del Rey, de la Fundación ADEMO y de la Plataforma de Jubilados y Pensionistas de Arganda del Rey se encargaron de recoger donativos en unas urnas instaladas a tal efecto. De igual manera se habilitó una Fila 0, en el número de cuenta ES55 0182 2370 40 0201692859, para las personas interesadas en hacer aportaciones. Todo lo recaudado incrementará el importe destinado por el Ayuntamiento de la localidad para ayuda a los afectados.



El sábado 26 de octubre la Plaza de la Constitución se llenó para presenciar el Festival Solidario a beneficio de las personas afectadas por las riadas ocurridas los días 26 de agosto y 15 de septiembre en nuestro municipio. Organizado que por el Ayuntamiento de Arganda del Rey, contó con la participación de más de una veintena de artistas y entidades de muy variados estilos. Al evento, que comenzó a las 17:00 horas, asistió numeroso público, así como la concejala de Cultura, Montserrat Fernández, y otros representantes de la Corporación Municipal.

Además de los artistas y entidades locales que participaron en el evento, la cantante Rozalén quiso colaborar con el festival y actuó de manera completamente desinteresada, sorprendiendo a los espectadores que se congregaron en la Plaza de la Constitución. La cantante interpretó cuatro temas, incluyendo sus grandes éxitos "La puerta violeta" y "Girasoles".



La Banda Municipal Joaquín Turina fue la encargada de abrir el turno de actuaciones y por el escenario pasaron artistas y entidades como Achús y Chusita, el grupo de ritmo y movimiento de la Fundación ADEMO, la Coral Alternia, el coro rociero Gua-

dalquivir de la Casa Regional de Andalucía, la Casa Regional de Extremadura, el grupo de Danza Española Raíces, la Escuela Fíguro Danza, el grupo de percusión japonesa TaikoMon, la batukada En Clave de Samba, Crash Rush, Nacional III, Evil Scapes, Xuma-



EN UN ACTO ORGANIZADO POR
AVA ARGANDA

La escritora Vane Areku presentó su libro «Mi teta derecha»



En el Enclave Joven tuvo lugar el 18 de octubre la presentación del libro "Mi teta derecha", en un acto organizado por la Asociación de Vecinos de Arganda. Este libro es la primera obra de la autora Vane Areku, quien estuvo acompañada en la mesa por la presidenta de AVA, Mónica García. El libro narra sin tapujos lo que supone a una mujer descubrir que tiene cáncer de mama y enfrentarse a todo lo que ello conlleva.



Elena Octavia narró el cuento «Cuentos en un arpa»

Arganda del Rey conmemoró el Día de la Biblioteca

EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL PABLO NERUDA HUBO ACTIVIDADES PARA PERSONAS MAYORES Y PARA BEBÉS

Para conmemorar el Día de la Biblioteca, que se celebró el pasado 24 de octubre, en la Biblioteca Municipal Pablo Neruda se hizo entrega de un libro-regalo y un diploma a casi una veintena de bebés como obsequio del proyecto "Un niño, un año, un libro". Las bibliotecas municipales de Arganda, continuando con su programa de fomento de la lectura entre los más pequeños, premiaron a los bebés nacidos entre el 1 de enero de 2018 y 30 de junio de 2019 que durante su primer año obtuvieron el carné de la biblioteca. Los obsequios fueron entregados por la concejala de Cultura, Montserrat Fernández. Tras la entrega, hubo una sesión de cuentos titulada "Cuentos en un arpa", una

A casi una veintena de bebés se les hizo entrega de un libro-regalo como obsequio del proyecto «un niño, un año, un libro»



narración a cargo de Elena Octavia, en un espacio sonoro visual ofreciendo un rico abanico de emociones, a través de la música del arpa de Cidalia do Carmo, poemas y cuentos. Además, por la mañana, un grupo de Perso-

nas Mayores visitaron la Biblioteca Municipal Pablo Neruda, donde pudieron disfrutar de un espectáculo de narración oral a cargo de Pep Bruno, titulado "Este cuento vino a mí, vino a mí, vino, a mí".

La Biblioteca Municipal Pablo Neruda acogió el V Festival de Poesía de Madrid

EN EL ENCUENTRO CON LA POESÍA INTERNACIONAL PARTICIPARON POETAS DE UNA DOCENA DE PAÍSES

La Biblioteca Municipal Pablo Neruda acogió el pasado 23 de octubre un encuentro con la poesía internacional apoyado por la Editorial Verbum y enmarcado dentro de la programación del V Festival de Poesía de Madrid. En el encuentro, al que asistieron la concejala de Cultura, Montserrat

Fernández, y la concejala de Hacienda, Ana Sabugo, participaron poetas llegados de una docena de países.

Del 23 al 25 de octubre se celebró el V Festival Internacional de Poesía de Madrid, que tuvo como finalidad establecer encuentros entre poetas nacionales e inter-



La Concejala de Cultura y la Concejala de Hacienda estuvieron presentes en el V Festival de Poesía

nacionales y asistentes, para crear espacio de reflexión, de diálogo y de solidaridad a través de la poesía. Para llevar a cabo ese objetivo se realizaron diversas actividades en distintos espacios culturales de la Comunidad de Madrid, como la Biblioteca Municipal Pablo Neruda.



Un año más, el Ayuntamiento de Arganda del Rey, en colaboración con el Consejo de la Mujer de la localidad, organizará una serie de actividades en torno al Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, el cual se conmemora el 25 de noviembre. La presentación del programa de actividades tendrá lugar el viernes 15 de noviembre a las 18:00 horas en el Patio Central de ESMAR, con la inauguración de la exposición "No más piedras", realizada por la Asociación Fotográfica de Arganda (AFOAR). La muestra se podrá visitar en la Casa del Rey del 18 al 28 de noviembre en horario de lunes a sábado de 17:00 a 21:00 horas y los domingos de 11:00 a 14:00 horas. Durante la presentación también actuarán la soprano Patricia Gozalo y el guitarrista Adrián Fernández, con el recital "Con ellas".

Al día siguiente a las 20:30 horas, el Auditorio Montserrat Caballé acogerá la representación teatral "Jauría", a cargo de Pavón Teatro Kamikaze, una dramaturgia a partir del juicio realizado a "La Manada".

El lunes 18 de noviembre a las 18:30 horas será el turno de un cine-fórum en el Centro Integrado de La Poveda, con el documental "Las mariposas", distintos cortometrajes y un coloquio posterior. Un día después, a las 17:30 horas, se inaugurará la exposición "Mírame, soy visible", de la Fundación Luz Casanova, que estará instalada hasta el 2 de diciembre en el Centro de Mayores.

El lunes 25 de noviembre a las 12:00 horas en la Plaza de la Constitución se celebrará el acto homenaje del Consejo de la Mujer a las Víctimas de Violencia de Género. Por la tarde, a las 17:30

Las jornadas en torno al Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres comenzarán el 15 de noviembre

EN EL PLENO MUNICIPAL SE APROBÓ EL CAMBIO DE NOMBRE DEL PARQUE DEL GRILLERO POR EL DE "PARQUE MEMORIAL 25 DE NOVIEMBRE"



horas, será el acto de asignación del nombre "Parque Memorial 25 de Noviembre" al Parque del Grillero, según se acordó en el Pleno Municipal. A continuación habrá

una marcha desde dicho parque hasta la Plaza de la Constitución.

El Enclave Joven acogerá el martes 26 a las 18:00 horas unas jornadas sobre prevención

y lucha contra la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica, impartidas por Beatriz Becerra Basterrechea, Eurodiputada y Vicepresidenta de la Subcomi-

La presentación del programa tendrá lugar el viernes 15 a las 18:00 horas en el patio central de ESMAR

El lunes 25 se celebrará el acto homenaje del Consejo de la Mujer a las Víctimas de Violencia de Género

sión DDHH del Parlamento Europeo 2014-2019. En el mismo escenario, pero el jueves 28 a las 9:30 horas, se desarrollará la jornada formativa "Construyendo en red. Visibilizando y actuando en las violencias contra las mujeres", dirigida a profesionales de la Mesa Local de la Violencia de Género y otros profesionales, que contará con distintas ponencias.

El miércoles 27 a las 11:00 horas en el Auditorio Montserrat Caballé se representará la obra de teatro musical "Redes", incluida en la Campaña Escolar de Artes Escénicas y dirigida a alumnado de Secundaria.

Los actos finalizarán el sábado 30 de noviembre a las 20:30 horas con la representación, en el Auditorio Montserrat Caballé, de "Mamma Mia", la última obra del Grupo de Teatro Femenino Plural.

En la Biblioteca Municipal Pablo Neruda se instalará un Centro de Interés en torno a la temática de Violencia de Género, con libros y material audiovisual.

La nueva edición del taller de cocina «Cooking Club» volvió a completar sus plazas

EL OBJETIVO DEL TALLER, DIRIGIDO A NIÑOS Y NIÑAS DE 8 A 12 AÑOS, ES QUE LOS MENORES ENTIENDAN QUE LAS TAREAS DEL HOGAR SON RESPONSABILIDAD DE TODOS LOS INTEGRANTES DE LA FAMILIA

Una quincena de niños y niñas de 8 a 12 años participan en una nueva edición de "Cooking Club", puesto en marcha por el Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de la Concejalía de

Igualdad, y en colaboración con la Consejería de Asuntos Sociales de la Comunidad de Madrid. La concejala de Igualdad, Mercedes López, visitó a los participantes del taller que comenzó el pasa-

do 11 de octubre y se prolongará hasta el 15 de noviembre, impartándose los viernes de 17:00 a 20:00 horas en el Centro Cultural Pilar Miró.

El objetivo es continuar trabajando la igualdad desde la infancia, ya que es fundamental para evitar actitudes discriminatorias en el futuro. Los niños y las niñas deben entender que las tareas del hogar son responsabilidad de todos los integrantes de la familia. En este taller aprenden a compartir las tareas de la cocina de un modo lúdico, además de fomentar hábitos saludables de alimentación y favorecer su autonomía personal.



Mercedes López, concejala de Igualdad, quiso estar presente en el taller

El Enclave Joven y el CRIA La Pecera celebraron Halloween

EL PASAJE DEL TERROR DEL ENCLAVE JOVEN BATIÓ EL RÉCORD DE PARTICIPACIÓN CON ALREDEDOR DE 550 PERSONAS

El Enclave Joven y el CRIA La Pecera organizaron diversas actividades para celebrar Halloween. La programación comenzó el viernes 25 de octubre con un taller de caracterización incluido en el proyecto "Viernes + Joven", donde chicos y chicas a partir de 10 años pudieron aprender a crear heridas con látex y realizar maquillajes terroríficos. El miércoles 30 fue el turno de un Escape Room donde participaron una treintena de jóvenes, quienes tuvieron que superar distintos enigmas a lo largo de una hora en tres salas diferentes.

El plato fuerte llegó el 31 de octubre con el tradicional Pasaje del Terror, que batió su récord de participación, pues alrededor de 550 personas se atrevieron a cruzar las puertas del Enclave Joven, convertido en un tenebroso monasterio, preparado con la colaboración de unos veinte voluntarios y voluntarias del municipio.

El mismo día, muchas familias con niños y niñas entre 0 y 10 años, disfrutaron de la fiesta de Halloween organizada por el CRIA La Pecera que se desarrolló en el pabellón Alberto Herreros. Durante toda la tarde hubo juegos, talleres, animación, baile,



pintacaras, un divertido concurso de disfraces y otras muchas actividades. A todos los actos de Halloween asistió el concejal de

Infancia y Juventud, Luis Miguel Cuéllar, que estuvo acompañado por otros representantes de la Corporación Municipal.



Regresó la actividad «Explora Madrid»

Los participantes en la última visita realizaron un paseo por el Madrid de Almodóvar

Alrededor de una treintena de personas participaron en la primera salida de la nueva temporada del proyecto "Explora Madrid" del Enclave Joven. En esta visita titulada "Todo sobre mi Madrid", que tuvo lugar el pasado sábado 19 de octubre, los participantes pudieron realizar un paseo por el Madrid de Almodóvar, guiados por Pedro Sánchez Castrejón. En próximos meses continuarán las visitas de este proyecto, las cuales irán versando sobre diferentes temáticas.

Arganda conmemorará el Día Universal de los Niños y las Niñas

LAS ACTIVIDADES SE DESARROLLARÁN DEL 17 AL 24 DE NOVIEMBRE

Para celebrar el Día Universal de los Niños y las Niñas, que se conmemora el 20 de noviembre, el Ayuntamiento de Arganda del Rey, a través de su Concejalía de Infancia, ha preparado una serie de actividades donde los menores serán los protagonistas. Los actos se desarrollarán del 17 al 24 de noviembre en distintos espacios de la localidad.

Las actividades comenzarán con el espectáculo de música visual "Hay un dragón en mi bañera" el domingo 17 a las 18:00 horas en el Auditorio Montserrat Caballé. Las entradas para esta representación se pueden adquirir en las taquillas del Auditorio, el Centro Cultural Pilar Miró, el

Centro Integrado La Poveda o en instanticket.

El lunes 18 a las 18:30 horas será el turno de un taller de Yoga en familia en el Enclave Joven, indicado para familias con menores de 5 a 9 años. Un día después a las 18:00 horas, también en el Enclave, se llevará a cabo el espectáculo de títeres "El caballo equilibrista", dirigido a niños y niñas de 3 a 9 años.

La Biblioteca Municipal Pablo Neruda acogerá el miércoles 20 a las 18:00 horas el cuentacuentos "Susurros de sapo", para menores a partir de 3 años, mientras que el Enclave Joven será el escenario de un especial diverarte el jueves 21 a las 18:00 horas y de

un show de magia el viernes 22 a la misma hora.

Como broche final, el sábado 23 y el domingo 24 las actividades se trasladarán a la Plaza de la Constitución. El sábado a las 11:00 horas habrá un cuentacuentos titulado "Este cuento me entiende" y, a continuación, los integrantes del Foro de Participación Infantil de Arganda enseñarán a los asistentes los Derechos de los Niños y las Niñas a través de juegos y talleres. Los juegos y talleres, junto a un hinchable, continuarán el domingo por la mañana a partir de las 11:00 horas para celebrar el Día Universal de los Derechos de la Infancia.





Más de 1.200 personas participaron en la V Carrera y Marcha contra el Cáncer de Arganda

ANTES DE LA SALIDA DE LA PRUEBA SE DIO LECTURA A UN MANIFIESTO POR EL DÍA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA

Más de 1.200 personas desafiaron a la lluvia y participaron el pasado 20 de octubre en la V Carrera y Marcha contra el Cáncer de Arganda, organizada por la Asociación Española Contra el Cáncer. La salida se realizó en la Plaza de la Constitución mientras que la meta se situó en la Ciudad Deportiva Príncipe Felipe. Antes de la salida de la carrera, en la que participó el alcalde, Guillermo Hita, la presidenta de la AECC de la localidad, Pilar Calle, leyó un manifiesto por el Día Contra el Cáncer de Mama, que se conmemoró el día anterior. Durante el recorrido hicieron acto de presencia los Motos The Riberians, quienes animaron a los deportistas,

y en la meta se encontraban ayudando a los participantes voluntarios y voluntarias de Fundación ADEMO, AECC y del Club Municipal Atletismo Arganda.

Tras la finalización de la carrera se procedió a la entrega de distintos premios donados por los patrocinadores del evento. En categoría masculina el más rápido fue Eduardo Sánchez, mientras que en categoría femenina la primera en cruzar la línea de meta fue Laura Real. A la entrega asistieron el alcalde, Guillermo Hita; la presidenta de la AECC local, Pilar Calle; y otros representantes de la Corporación Municipal. También se sortearon distintos premios entre los participantes infantiles.



Arganda del Rey acogió el Campeonato de Madrid de Combinadas de menores

LOS DEPORTISTAS DEL CLUB MUNICIPAL DE ATLETISMO ARGANDA CONSIGUIERON TRES OROS Y UN BRONCE



El Estadio Municipal de Deportes de Arganda acogió los pasados días 18 y 19 de octubre el Campeonato de Madrid de Combinadas de atletismo en categorías Sub-14, Alevín y Benjamín. En el evento participaron alrededor de un centenar de jóvenes atletas entre los que destacaron los catorce miembros del Club Municipal Atletismo Arganda que consiguieron una gran participación obteniendo muy buenas marcas, con tres oros y un bronce. Los oros los consiguieron, en categoría sub-12, Jorge Calleja y Mercedes Martos, a los que se sumó el de Julia Martín en triatlón sub-10. Además, Paula Ruiz se hizo con el bronce en pentatlón sub-14. Al evento asistió la Concejala de Deportes, Alicia Amieba, y otros representantes de la Corporación Municipal.

El Rayo Vallecano se llevó el triangular de veteranos de la U.D. La Poveda

EL TORNEO SE CELEBRÓ EN EL POLIDEPORTIVO VIRGEN DEL CARMEN



El Polideportivo Virgen del Carmen de La Poveda acogió el pasado 19 de octubre un triangular de veteranos de fútbol organizado por la Unión Deportiva La Poveda, en el que participaron los equipos de la UD La Poveda, Veteranos

Valdebebas y el Rayo Vallecano. El triunfo final fue para el equipo vallecano y a la entrega de trofeos asistió la concejala de Deportes, Alicia Amieba, y otros representantes de la Corporación Municipal.

El Club de Tenis y Pádel de Arganda celebró su Torneo de Fiestas



El Club de Tenis y Pádel de Arganda organizó el pasado 19 de octubre en la Ciudad Deportiva Príncipe Felipe un torneo de tenis en familia y el torneo de Pádel de Fiestas, en el que participaron más de un centenar de deportistas. A la entrega de premios asistió la concejala de Deportes, Alicia Amieba, y otros representantes de la Corporación Municipal.

LA OBRA "JAURÍA" LLEGA AL AUDITORIO MONTSERRAT CABALLÉ

Esta obra-documento sobre el juicio de "La Manada" se representará el sábado 16 de noviembre a las 20:30 horas.



EL GRUPO FEMENINO PLURAL CERRARÁ LAS ACTIVIDADES DEL 25-N

El sábado 30 de noviembre a las 20:30 horas tendrá lugar una nueva representación de "Mamma Mia!".



ANTONIO DAGANZO

Poeta y escritor



EL HORIZONTE DESDE AQUÍ

VERANO EN ARGANDA:
CORAZÓN DE MÚSICA

Un mes de julio más, los días 27 y 28, el ciclo de la Comunidad de Madrid "Clásicos en Verano", ya en su XXXII edición, puso en el corazón del estío argandeño la mejor de las músicas que llegan a nuestra ciudad a lo largo de todo el año. El hecho de que, una vez más también, los dos conciertos se celebren en un solo fin de semana —como siempre en la Iglesia de San Juan Bautista— refuerza esa impresión, y la excepcionalidad artística del acontecimiento se hace más grata aún a nuestros ojos y oídos cuando comprobamos la soberana juventud de tan buenos intérpretes. La cantera española de nuevos talentos musicales se halla en un rozagante estado de gracia. Qué felicidad.

El concierto del sábado 27 de julio de 2019 giró en torno al Barroco temprano de compositores como Pandolfi Mealli o Andrea Falconiero —o Falconieri-, vinculados más o menos estrechamente al Madrid de los Austrias, a la corte española del siglo XVII —y es que, en efecto, hubo presencia musical italiana en la corte española antes de los ilustres Domenico Scarlatti y Luigi Boccherini, ya bajo la Casa de Borbón-. "L'Estro d'Orfeo", notable trío formado por un violín barroco, una viola da gamba y una tiorba —guitarra barroca en ocasiones—, se aproximó a este repertorio infrecuente con finura no exenta de licencias: la más clamorosa, la interpretación bastante aflamencada de los célebres Canarios de Gaspar Sanz —rescatados por Joaquín Rodrigo para su no menos célebre Fantasía para un gentilhombre—. ¿Qué hubieran pensado ambos maestros? No pude dejar de preguntármelo mientras apreciaba, en lo mucho que valía, la que sin duda fue la mejor contribución de la noche: la de Rodney Prada en sus solos a la viola da gamba, ese instrumento de sutil y melancólica sonoridad, tan parecido y tan distinto, sin embargo, al violonchelo.

Del doble venero de la música de cámara y la llamada "Harmoniemusik" —música para formaciones de instrumentos de viento— bebe el quinteto de viento-madera —flauta, oboe, clarinete, trompa y fagot—; tipo de conjunto que reinó en la velada argandeña del domingo 28. El "Quinteto O'Globo" brindó una sesión magnífica, a lo largo de la cual sus miembros —tan bien conjuntados como brillantes individualmente— hicieron un pequeño pero enjundioso repaso por varios hitos de la creación desplegada en torno al quinteto de viento. Pinceladas del clasicista tardío Danzi y del romántico Taffanel acompañaron a las perlas del programa: el primer movimiento del Quinteto op. 26, de Schönberg —¡música dodecafónica por primera vez en la Iglesia de San Juan Bautista!—, y el Quinteto op. 43, de Nielsen, partitura fundamental en este concreto repertorio. Una maravilla, que se completó con dos propinas de sabor popular.

Un millar de estudiantes inician el curso en los Centros de Educación de Personas Adultas

CONTINÚA ABIERTA LA OFERTA FORMATIVA DE LA ESCUELA OFICIAL DE IDIOMAS, EL CENTRO DE ZONA DE LA UNED Y EL CENTRO DE EDUCACIÓN DE ADULTOS ENRIQUE TIERNO GALVÁN

Arganda del Rey dispone de tres centros que imparten formación para personas adultas, como son la Escuela Oficial de Idiomas, el Centro de Zona de la UNED y el Centro de Educación de Adultos "Enrique Tierno Galván". Para este curso 2019-2020 alrededor de un millar de personas ya están matriculadas en estos centros educativos.

El centro que cuenta con más antigüedad es el Centro de Educación de Adultos "Enrique Tierno Galván". Creado en 1983, y situado en la calle Real nº 94, es un centro público de la Consejería de Educación de la Comunidad de Madrid, y su enseñanza es oficial y gratuita. Es posible matricularse a partir de los 18 años, o de los 16 si se está trabajando. Hay grupos de mañana, tarde y noche, y existe la modalidad a distancia.

El centro tiene carácter comarcal y cada año entre 450 y 500 personas de Arganda se matriculan en sus enseñanzas. La oferta formativa incluye, entre otras, el Título de Educación Secundaria, Enseñanzas Iniciales, Preparación para realizar la Prueba de Acceso a Ciclos Formativos de Grado Superior y Español para personas no hispanohablantes. Una de las ofertas más interesantes y flexible es el Aula Mentor, una iniciativa promovida por el Ministerio de Educación que ofrece más de 160 cursos a distancia en un amplio abanico de especialidades. La matriculación está abierta todo el año y el horario es de 09:00 a 21:00 horas en el propio centro. Se puede consultar toda la información acerca de este centro en su página web www.cepaarganda.com.

La Escuela Oficial de Idiomas es un centro docente público de titularidad de la Comunidad de Madrid y está dirigido a alumnos mayores de 16 años. Se imparten cursos de Inglés y Alemán, que incluyen los niveles Básico, Intermedio y Avanzado.



Desde el curso 2018-2019 las enseñanzas de idiomas se podrán impartir en la modalidad presencial, semipresencial o a distancia. Durante este curso hay más de 360 personas matriculadas.

Las personas interesadas pueden solicitar acceder al primer curso del idioma o bien, si tienen conocimientos previos certificados oficialmente, solicitar acceder al curso y nivel que le corresponde. La matriculación sigue abierta para Alemán. Además, la Escuela Oficial de Idiomas todos los años organiza actividades complementarias y extraescolares que incluyen visitas y actividades culturales fuera y dentro de la escuela (cine, teatro, exposiciones, celebraciones propias de otras culturas, mercadillos solidarios, viajes de estudios y concursos como

el de diseño del logo de la Escuela, cuyo plazo de presentación de propuestas finaliza el próximo 10 de diciembre). Cualquier información que requieran las personas interesadas pueden encontrarla en la web de la Escuela, <http://eoarganda.es>.

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) dispone de una variada oferta de estudios en el Centro de Zona de UNED en Arganda: Grados Universitarios, Curso de Acceso Directo (CAD), Centro Universitario de Idiomas Digital y a Distancia (CUID), y UNED Senior. En estos estudios y titulaciones hay matriculadas más de 200 personas para este curso 2019/2020.

Toda la información se encuentra en www.uned.es y en la secretaría del centro, situado en la calle Santa Teresa s/n (Zoco de Arganda), de lunes a jueves, con un horario de atención al público de 18:00 a 21:00 horas, en el teléfono 918758889 o por mail en: secretaria.arganda@madrid.uned.es.



AD

Arganda al Día

Director: Miguel Motos - Redacción: Juan Ruiz / Carlos Paino / Laura Dueñas - Fotografía: Sol Salcedo / Gabinete de Comunicación

Maquetación: Benito de la Torre - Edita: Ayuntamiento de Arganda del Rey - Pl. de la Constitución, 1 - 91 871 13 44 - ayto-arganda.es -

Depósito legal: M - 30808 - 2015 - Imprime: Editorial MIC

La opinión de esta publicación se expresa sólo en el editorial. El resto de opiniones vertidas en los artículos son de exclusiva responsabilidad de sus autores.

arganda...
ILUSIONA